

Vernayaz, le 10 juin 2021
COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Nouvelle centrale mégawatt à Evionnaz

Une centrale mégawatt, née d'un partenariat financier entre le Groupe SEIC-Télédis et l'entreprise Airnace, a été construite à Evionnaz : 1,3 millions de kWh seront annuellement produits. Une réalisation emblématique de l'engagement du Groupe, qui a investi 20 millions dans la création de nouvelles centrales solaires en Valais, et qui promeut cette énergie verte auprès de ses clients.

Lorsque Francis Richard a fondé Airnace, en 1999, le parc de véhicules se composait d'une jeep, d'une remorque et d'une nacelle ; 22 ans plus tard, l'entreprise compte 400 machines, 40 collaborateurs, un nouveau complexe à Evionnaz (2 halles et un bâtiment administratif) et depuis quelques semaines, une centrale photovoltaïque de 6'500 mètres carrés. Pour l'exploiter, une nouvelle société a été créée, AirSolaire SA, qui appartient pour moitié à Airnace, et pour l'autre au Groupe valaisan SEIC-Télédis.

L'équivalent des besoins de 300 ménages

« Cette réalisation est très représentative du type de partenariats que nous recherchons activement, explique Paul-Alain Clivaz, membre de la direction du Groupe et responsable des Energies renouvelables. Avec une production attendue de 1,3 millions de kWh, soit l'équivalent de la consommation de près de 300 ménages, cette centrale mégawatt est la troisième plus grande de notre parc, après celle située sur les toitures des sociétés Rabotage du Rhône et Elioweld, construite en 2012 à Evionnaz, et celle située sur les bâtiments de Nestlé Waters à Saxon, en 2013, qui nous appartiennent tout ou partie. »

Quel intérêt, pour un propriétaire de halle, à investir dans une telle centrale ? « C'est une conjonction d'intérêts, détaille Francis Richard. Il y a bien évidemment l'engagement en faveur des énergies renouvelables, mais aussi le côté financier. Construire ces immenses halles n'a pas été une mince affaire. La production photovoltaïque nous permet d'amortir bien plus rapidement cet investissement, et même de le rentabiliser. » Dans ce partenariat, les deux parties sont en effet gagnantes : le Groupe SEIC-Télédis finance 50% de la centrale – d'un coût total approchant le million de francs – et achète l'énergie pour la distribuer à sa clientèle, tandis qu'Airnace finance le 50% restant et empoche la vente de l'énergie au Groupe, à un prix fixé pour les quinze prochaines années.

Accompagner et financer : indispensable au développement du solaire

« Avec de telles opérations, confie Paul-Alain Clivaz, nous soutenons et encourageons la construction d'une centrale de production d'énergie verte, nous renforçons la production solaire valaisanne, et nous pouvons ainsi continuer à encourager nos clients à choisir le label Greenelec. En bref, nous nous engageons proactivement dans la transition énergétique. »

Une transition qui en a bien besoin... En Valais, la Vision 2060 du Canton a comme objectif une augmentation de la production d'énergie solaire de 840 GWh/an entre 2015 et 2035¹. En 2015, les centrales solaires valaisannes produisaient 60 GWh ; en 2018², ce chiffre atteignait 84 GWh, et en 2019 93 GWh/an. Bien loin encore des 840 GWh/an visés. Un projet de la HES-SO Valais Wallis, Group-It, avait démontré en 2020 que le manque de moyens financiers et la difficulté de disposer d'informations de confiance constituaient les deux principaux freins au développement de l'énergie solaire.

Le Groupe SEIC-Télédis, dont les communes valaisannes constituent la majorité de l'actionnariat, non seulement accompagne les propriétaires de A à Z dans leurs projets solaires, de l'étude à la mise en service en passant par les demandes de subventions, mais de surcroît s'engage financièrement pour permettre l'émergence de nouveaux pôles de production.

Une énergie verte et valaisanne de plus en plus demandée

« Cette énergie verte et valaisanne, nous la valorisons et elle est demandée par notre clientèle, sans que nous en faisons une promotion particulière », explique Blaise Borgeat, membre de la direction et responsable Finances, Energie et Services généraux. En effet, si SEIC-Télédis livre depuis de nombreuses années à l'ensemble de sa zone de desserte une énergie 100% suisse hydraulique (label Blueelec), elle enregistre depuis 2019 une hausse régulière de la demande d'une énergie 100% valaisanne et renouvelable, issue du mix hydraulique-solaire-éolien (label Greenelec). « Nous avons dépassé il y a peu la barre des 5000 clients (sur un total de 33'000). Chacun d'eux a choisi de dépenser 1,5 centime de plus par kWh pour ce produit local et propre, comme il le ferait pour une pomme valaisanne bio. »

Contacts

Paul-Alain Clivaz, responsable département Energies renouvelables
027 763 14 10 / 079 277 36 79 / paul-alain.clivaz@seic-teledis.ch

Francis Richard, fondateur et directeur d'Airnace
027 767 30 38 / 079 423 59 00 / francis@airnace.ch

¹ Vision 2060 du Canton du Valais, présentation PPT, slide 13,
<https://www.vs.ch/documents/87616/11119368/Vision+2060+du+canton+du+Valais.pdf/3a4f7822-89ac-5224-c79d-3721b02b55ac?t=1618218664374>

² Statistiques de l'énergie, Canton du Valais,
<https://www.vs.ch/documents/87616/186657/Production+d%27%C3%A9lectricit%C3%A9+-+Elektrizit%C3%A4tserzeugung.xlsx/044f5303-4e72-415f-bb4c-5e03f29bab99?t=1558587135457&v=1.9>